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Liebe Mitglieder des Klimaschutzvereins des Droste-Hülshoff-Gymnasiums, liebe 
Gäste 
 
ich begrüße Sie / Euch herzlich zu unserer 17. ordentlichen Mitgliederversammlung. 
 
Seit dem 10.12.2021 ist unser neuer Vorstand in geänderter Besetzung im Amt. Bei 
der letzten Mitgliederversammlung im Dezember 2021 hatten sich Wendy Bukh (6 
Jahre lang 2. Vorsitzende) und Uwe Gleißner nicht mehr zur Wahl aufstellen lassen. 
Wendy, da Ihre Tochter bereits ein Jahr vorher Abi gemacht hatte und Uwe, unser 
Gründungsmitglied, ehemaliger Droste-Schüler und langjähriger Kassenwart, da er 
nach Abschluss seines Studiums bereits seit Jahren nicht mehr in Freiburg wohnt.  
 
Neu dazugekommen ist Michael Bothe als neuer Kassenwart. Susanne Meyer und 
Beate Lenkeit wurde wiedergewählt und damit in ihrem Amt bestätigt. Die Satzung 
des Klimaschutzvereins fordert mindestens drei Vorstandsmitglieder, was durch 
diese Konstellation erfüllt ist. Der Übergang hat reibungslos funktioniert. Eine 
Übergabe von ehemaligem zu neuem Kassenwart hat in Präsenz mit Übergabe aller 
Unterlagen stattgefunden, worüber Michael besser berichten kann.  
 
Mit Michael haben wir einen erfahrenen Droste-Vater im Vorstand. 2 Töchter haben 
das Droste bereits erfolgreich verlassen, zwei weitere sind aktuell noch am Droste. 
(KS2 und Klasse 9). Auf diese Weise haben wir jetzt einen direkten Draht zur Droste-
Schülervertretung SMV und zum C-Team. 
 
Wie in den vergangenen Jahren macht die Vorstandsarbeit sehr viel Spaß im Dienst 
an der guten Sache. Nach einem ersten bald nach der MV2021 stattgefundenen 
Online-Kennenlern-Treffen während der Winter-Corona-Welle hatten wir im Jahr 
2022 mehrere vorstandsinterne Treffen in Präsenz an diversen Orten. Dies zur 
aktuellen Situation. 
 
Nun muss ich überleiten zum Jahr 2021, da es sich bei dem vorliegenden Bericht um 
den Rechenschaftsbericht für das Kalenderjahr 2021 handelt. 
 
 
Konkrete Projekte in 2021 
 
CO2-Ampeln 
Im Oktober 2020 hatte uns Herr Ernst Schreier zum ersten Mal gebeten, die Bauteile 
für 15 CO2-Ampeln zu finanzieren, die er im NWT-Unterricht von SchülerInnen hat 
zusammenbauen lassen. Im März 2021 sowie im Oktober 2021 hat er uns um die 
Finanzierung weiterer 25 bzw. 15 CO2-Ampeln gebeten, worüber wir uns gefreut 
haben. Denn so konnte gewährleistet werden, dass alle Klassenzimmer mit CO2-
Ampeln ausgestattet werden konnten. Insgesamt haben wir somit 55 CO2-Ampeln 
finanziert, eine sehr sinnvolle Investition in dieser Zeit!  
 



Zur Erinnerung: Die CO2-Ampeln können den Kohlendioxid-Gehalt der Raumluft 
bestimmen und anzeigen – und damit, wann es Zeit ist, das Klassenzimmer zu lüften. 
Einen Bericht inklusive Fotos zum Bau der CO2-Ampeln sowie zu deren 
Funktionsweise hat Herr Schreier auf die Droste-homepage gestellt: 
https://www.dhg-freiburg.de/joomla/index.php/180-unsere-
schule/schulleben/kultur/veranstaltungen/veranstaltungen-2020-21/792-2020-11-
26_co2-ampeln 
 
Theaterstück „Kein Weltuntergang“ von Chris Bush (2021) 
Desweiten haben wir im Oktober 2021 für die Studienfahrt von Herrn Kellerson mit 
der damaligen KS2 Kosten für die Eintrittskarten zu dem Theaterstück „Kein 
Weltuntergang“ von Chris Bush (2021) in der Aufführung der Berliner Schaubühne 
bezahlt. Das Stück setzt sich mit literarischen und künstlerischen Mitteln mit den 
Folgen unseres Handelns für das Weltklima auseinander, indem es verschiedene 
Szenarien durchspielt und Bezüge zu aktuellen Entwicklungen aufzeigt. 
 
Unterstützung von Exkursionen / Übernahme öffentlicher Verkehrsmittel 
Der größte Posten im Kassenbericht 2021 ist die Unterstützung von Exkursionen und 
zwar hauptsächlich durch die Übernahme der Kosten für öffentliche Verkehrsmittel. 
In 2019 hatten wir bei unserer damaligen Mitgliederversammlung beschlossen, dass 
wir die Kosten für öffentliche Verkehrsmittel für Exkursionen, Wandertage etc. 
übernehmen, wenn dadurch verhindert wird, dass Busse gechartert werden.  
 
Anlass war zum damaligen Zeitpunkt, dass insgesamt relativ wenig Anträge beim 
Klimaschutzverein eingereicht wurden und wir jedes Jahr weniger Budget für 
Projekte am Droste ausgegeben als durch die PV-Anlagen eingenommen haben. 
Seit dem MV-Beschluss in 2019 hat sich dieses Angebot bei den Droste-Lehrkräften 
immer besser herumgesprochen und die Anzahl der Anträge zur Übernahme 
öffentlicher Verkehrsmittel steigt seither kontinuierlich an.  
 
Erfreulicherweise hat dieses Angebot den Bekanntheitsgrad des Klimaschutzvereins 
bei den Lehrkräften deutlich gesteigert.  
 
Aufgrund der Coronasituation gab es ansonsten wenig Präsenzveranstaltungen am 
Droste und damit bei uns keine weiteren Anträge zu besonderen Förderanträgen wie 
in den Vorjahren. Auch nicht aus der Fahrrad-AG. Glücklicherweise gilt dies nur für 
das Jahr 2021.  
 
Für das laufende Jahr 2022 können wir jetzt im Oktober 2022 schon sagen, dass es 
zahlreiche tolle neue Ideen gab, bei denen wir die Finanzierung zugesagt oder 
bereits übernommen haben. Das Schöne ist, dass die größten Ideen bisher von den 
Schülerinnen und Schülern und von seit längerem auch wieder von Eltern kamen. 
Wobei die Lehrerinnen und Lehrer konstant aktiv sind mit Ideen und Unterstützung 
für den Klimaschutzverein sowie für Klimaschutz und Nachhaltigkeit im Allgemeinen.  
 
In diesem Sinne möchten wir uns als Vorstand des Klimaschutzvereins sehr herzlich 
bei allen Menschen am Droste für Ihr Engagement am Droste und über das Droste 
hinaus bedanken. Nicht nur im Dienst von Klimaschutz und Nachhaltigkeit, sondern 
auch für Demokratie, Kultur und ein menschliches Miteinander! 
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https://www.dhg-freiburg.de/joomla/index.php/180-unsere-schule/schulleben/kultur/veranstaltungen/veranstaltungen-2020-21/792-2020-11-26_co2-ampeln
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Langjährige Projekte 
 
Zu unseren Konstanten gehört seit Jahren die Finanzierung der Nachhilfe am Droste, 
diese wären: 

- SHS (Mathe- und Physik-Nachhilfe über Schüler helfen Schülern) 
- Mathetraining von Frau Petra Hülsmann für die Oberstufe 

 
An dieser Stelle einen herzlichen Dank an das SMV-Team, welches sich jahrelang 
um die Organisation von „Schüler helfen Schülern“ (SHS) gekümmert hat sowie an 
Herrn Keilbach, der mittlerweile das Schüler-Orga-Team tatkräftig unterstützt. Wir 
begrüßen sehr diese Hilfe der SchülerInnen untereinander.  
 
Frau Petra Hülsmann möchten wir danken für Ihr hilfreiches und seit Jahren von 
Oberstufenschülern gut angenommenes Mathetraining für die Abiturvorbereitung.  
 
Vernetzung mit dem Förderverein 
Die Zusammenarbeit und Vernetzung mit dem Förderverein läuft ebenfalls konstant 
sehr gut. Wir haben - wie auch in den letzten Jahren - an der MV 2021 des 
Fördervereins teilgenommen.  
 
Einen Büchertisch gab es im Jahr 2021 aufgrund der nicht stattgefundenen 
Schulfeste leider nicht. Dafür haben Eva Sandrock (1. Vorsitzende des Fördervereins 
im Jahr 2021) und Susanne Meyer einen gemeinsamen Beitrag von Förder- und 
Klimaschutzverein im Droste-Report für das Schuljahr 2020 / 2021 verfasst. Danke 
Euch beiden! 
 
PV-Anlagen 
Die PV-Anlagen haben im Jahr 2021 konstant gut funktioniert, wie über die Anzeige 
im Foyer zu sehen war. Es gab keine Ausfälle. Das Display des ältesten 
Wechselrichters ist zwar defekt, aber dies ist nicht relevant für den laufenden Betrieb. 
Daher wurde auch im Jahr 2021 davon abgesehen, die Anlage von einem externen 
Unternehmen überprüfen zu lassen.  
 
Bei der Begehung im September 2021 war nur zu sehen, dass die Module 
mittlerweile doch wieder deutlich so verschmutzt waren, dass nach der Winterpause 
eine Reinigungsaktion unumgänglich schien, damit keine Leistungsverluste auftreten. 
Eine Reinigungsaktion hat am 13.05.2022 stattgefunden, zu der alle 
Vereinsmitglieder eingeladen waren. Neben dem Vorstand haben vier weitere Eltern 
und Lehrer bei der Aktion auf dem sonnigen Dach mit viel Wasser und Spaß 
geholfen. Danke! 
 
Entwicklung der Mitgliederzahlen  
Einen Rekord haben wir im Jahr 2021 bei der Entwicklung der Mitgliederzahlen zu 
verzeichnen. Mit 14 Neumitgliedern und einer Kündigung der Mitgliedschaft sind wir 
auf die stattliche Anzahl von 48 Mitgliedern angewachsen. Zur Erinnerung: im Jahr 
2020 konnten wir 8 neue Mitglieder verzeichnen.  
 
Für uns ist dies eine schöne Bestätigung, dass der Klimaschutzverein am Droste gut 
verankert ist und geschätzt wird. Und wichtiger: die Themen Klimaschutz und 
Nachhaltigkeit Vielen im Bewusstsein sind! 

Beate Lenkeit 


